

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en España.  
Extranjero, 2'25 ptas.

Palma de Mallorca, Miércoles 5 de Agosto de 1914.

REDACCION Y ADMINISTRACION  
S. Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 6

## COLABORACION

### Las Jornadas de un abúlico

Donde se trata del «repajolero» favor que nos hizo el Sr. Colón (don Cristóbal), y otras cosas que verá quien leyere.

Para Vds., los que todos los días toman café en La Alhambra, van al cine, se pasean por la Riba y al regresar toman un helado en «Ca'n Bartola», el señor don Cristóbal Colón, es un héroe digno de todos los respetos y digno asimismo de ser cantado en candentes estrofas por vates insignes.

Pero, para los que hemos pasado el charco—que es un charquito de alivio—y durante el viaje hemos cambiado más pesetas, que no fabrica la Casa de la moneda, y ya estamos aquí, recordando aquello de «Parí y ya estoy en Parí y maridita la gracia que me hace a mí Parí», hemos acordado que ese tan cacareado señor Colón, no merece nuestra consideración ni nuestro respeto y ya que no en él, nos... (aquí un vocablo castizo y puro) en su mismísima sombra, si es que sombra queda del aventurero genovés o gallego o lo que quieran que sea esos respetables desocupados, empeñados en hacerles el padrón, a todos los grandes hombres que en el mundo han sido.

Porque vamos a cuentas. ¿Qué necesidad tenían estos indios bravos, de que los señores Colón, Cortés, Pizarro y C. les vinieran a descubrir? ¿No eran ellos felices? ¿No se las campaban que era un gusto? ¿Es que ahora, visitando de levita—que le cae como un par de pistolas a un Santo Cristo—, sabiendo laifa y geometría y estropeando el castellano, son más felices?

Y dejando aparte a los indios y hablando de nosotros. ¿Qué hemos ganado, con que mi buen D. Cristóbal, al regresar dijera ufano «aquello es Jauja»? Hemos ganado, es decir ganamos in illo tempore, unas tierras que son ni más ni menos como las otras, cuyas tierras nos volvieron a quitar sus primitivos pobladores, una vez que les hubimos enseñado e instruido.

Hemos ganado el canal de energías, de la vitalidad, de juventud que cada año sale de los puertos europeos, para venir aquí a prececer de hambre, hemos ganado la destreza que en el idioma han hecho estas gentes, hemos ganado (perdiéndolos) un sin fin de guerras coloniales y hemos ganado, en fin, el desprecio general de los americanos que han hecho bueno el refrán: «Cría cuervos y la sacarán los ojos».

Y en último caso, y esto para mí es lo trascendentalísimo. Si el ilustre antepasado del duque de Veragua, se hubiera estado quietecito en su tierra, dándole coba fina a la hija del señor Palestrelo y dedicándose a la reproducción de la especie, dejándose de macanaz—esto es argentino *pur sang*—yo, en estos momentos históricos estaría en Londres, en París o en Matagorda, pero «an jamas de las jamases» pasaría mi silueta—¿cómo debo adjetivar a mi silueta para que resulte bien?—por la Avenida de Mayo, siendo el encanto—toma trípita y toma autobombo—de las sugestivas bellezas portebas, que dicho sea entre paréntesis, son lo definitivo de lo definitivo, en cuestión de trastornar cerebros, corazones y demás artefactos pasionales del género masculino.

Porque exceptuando este apartado galante, aquí uno se aburre, se desespera, se idiotiza, se entenebrece... y no se enriquece.

De todo lo cual se deduce que si el señor Colón—a cuyos males pido permiso por tanta cita—se hubiera conformado conjugando el verbo amar a duo con la señorita Palestrelo, y Pizarro hubiera convertido su tizona en arado y sus satélites se hubieran estado quietos como lo estuvo mi buen camarada don Francisco de Quevedo, yo tampoco hubiera venido—porque yo no he nacido para héroe—y así hubiéramos esperado tranquilamente que fueran los indios de Marras los que se dignaran descubrir la vieja Europa, donde a la hora de ahora, andaríamos todos con un plumero por «tapadera», pintarrajados, y adornados con ricas preseas

y luciendo por el Borne «todo lo que Dios nos dió».

Y la historia tendría un bello capítulo que comenzaría: «El descubrimiento de Europa, por los satélites de Montezuma I, tuvo lugar en el año»...

B. Heredero Clar.

Buenos Aires, junio 1914.

## Variedades

NAPOLEÓN I, MONEDERO FALSO

En 1810 un hábil grabador, empleado en el ministerio de la Guerra, en Francia, fué encargado, por orden del emperador, de falsificar billetes ingleses y rusos.

A su pequeña casa de la calle de San Jacobo se llevaron los instrumentos necesarios, y el grabador, con la ayuda de otros empleados fieles, empezó la fabricación. Los operarios ganaban nueve francos al día, y a su jefe se le asignó el mismo sueldo que ganaba como grabador en el ministerio.

Fueron tantos los billetes falsificados y puestos en circulación, que el crédito inglés sufrió serios menoscabos; el ruso, en cambio, no sufrió nada. Los aventureros a quienes Napoleón encargó hacer circular los billetes falsificados se enriquecieron escandalosamente, mientras el pobre grabador, perdida la vista a causa del trabajo, murió en la miseria. Entonces Hugo Bernard Marek, duque de Bassano, inigne político de la época, para socorrer a la desgraciada familia, escribió a Napoleón una carta en la cual invocaba su piadosa intervención, acompañando docu-

mentos que probaban la escasa compensación dada al patriota grabador; carta que ha sido últimamente publicada.

Moral napoleónica del cuento: En tiempo de guerra es lícito hasta falsificar la moneda del enemigo.

INDAGACIONES JUDICIALES RARAS

El *Journal* da cuenta de una singular misión confiada al inspector de policía canadiense Bates. Este debe trasladarse a ciertos parajes remotísimos del Océano pacífico, para hacer investigaciones respecto al asesinato de los exploradores R. Ford y Sirek, por los esquimales, hace unos dos años.

Esta misión policíaca va equipada, como se comprenderá, con una verdadera expedición polar, y ha salido el primero del corrañete de Halifax para Chesterfield.

DENTADURAS ETRUSCAS

Se sabía que, en la antigua Roma existían los dientes artificiales, y se ha hablado mucho del diente de Petronio, enlazado con un hilo de oro a los dos dientes vecinos. Pero, en realidad su origen es mucho más antiguo de los etruscos, nada menos, como lo prueban las numerosas dentaduras de oro descubiertas en las tumbas de aquel pueblo, tan estudiado aún. Tales dentaduras consistían en una lámina de oro puesta alrededor de los dientes artificiales, que prevenían exclusivamente de animales; y estas dentaduras se adaptaban a los dientes naturales todavía en buen uso que servían de sostén. Esas dentaduras debían ser inamovibles; tenían mucha solidez, pero dejaban algo que decaer respecto a la ilusión y a la estética.

Centellas.

## DE ACTUALIDAD

### El conflicto Europeo

El compromiso italiano en la Tríplice

Roma 2.—Todo el mundo juzga muy grave la actual situación de Europa.

Se desmiente, con carácter oficial, la noticia de haber sido llamados los reservistas al servicio de las armas.

El jefe del Ministerio Sr. Salandra, conferenció ayer varias veces con el ministro de Negocios extranjeros, marqués de San Onofre, acerca de la actitud que habrá de adoptar Italia si estalla la guerra entre alemanes y rusos.

La opinión pública no se muestra esperanzada en que pueda mantener Italia la neutralidad.

La base de la Tríplice es el Convenio austroalemán de 1879, reproducido al adherirse a ella Italia.

Los dos artículos de que consta dicho Convenio, y en los cuales basa su actitud neutral Italia, son los siguientes:

«Primero. Si uno de los Imperios aliados llegase a ser atacado por Rusia, los dos contratantes quedarían obligados a ayudarse con todas sus fuerzas militares y a no pactar la paz sin acuerdo común.

«Segundo. Si uno de los dos firmantes es atacado por alguna potencia, el otro se obliga, no sólo a no apoyar a la agresora, sino a observar una benevolenta neutralidad. Si despusé la potencia agresora estuviere aliada a Rusia, bien en forma de cooperación activa o bien con medios militares que amenacen a la aliada, entrará en vigor el art. 1.º, y la guerra será conducida en común a la terminación, también común, de la contienda y a la realización de la paz.»

Como la agresión ha partido de una de las naciones aliadas, Austria, la guerra es ofensiva y, por tanto, Italia no puede negarse a participar.

Para que los lectores de LA ÚLTIMA HORA puedan hacerse cargo del sentir de una gran parte del pueblo italiano transcribimos algunos párrafos del artículo que el Diputado Bisolati jefe de la Democracia gubernamental, publica en «Il Secolo» y reproducen otros periódicos italianos. Dice así:

«De las grandes potencias Europeas, Italia mantendrá su neutralidad. Se nos dice: Pero Italia forma parte de la Triple Alianza y debe cumplir sus compromisos.

En primer lugar el pueblo italiano desconoce los pactos de su gobierno con Austria y Alemania. Además el pueblo italiano ha de arreglar su actitud según sus intereses y sus sentimientos para marchar de acuerdo o en oposición con los compromisos firmados por su gobierno.

Hace ya tiempo, en 1909, decíamos en la Cámara de los diputados, que los dos Imperios Alemanes sólo podían esperar de Italia una estricta neutralidad y que Italia no podía comprometerse a participar activamente en una lucha entre Francia, Inglaterra y Rusia de un lado y Alemania y Austria del otro, en el sentido de tomar las armas contra Francia e Inglaterra.

Esto no nos lo pueden pedir, ni nos lo pedirán los dos Imperios Alemanes. Italia puede, aunque no dejó de observarlo. Al ver la hermosa figura y el varonil rostro del joven, comprendí Nick fácilmente que hubiera conquistado el amor de mis Kendall.

—Ahora, Walton, vamos a otro punto—dijo bruscoemente.—¿Por qué fué usted al Golf-Club en la tarde del crimen?

—¿Cómo sabe usted que estuve?—preguntó Walton.

—Su conducta de usted me convence de ello. Sé muy bien que usted estuvo allí.

—Lo confieso, Mr. Carter.

—¿Estaba usted al cometerse el crimen?

—Sí, señor. Of los dos disparos.

—¿Conoce usted al asesino?

—No—protestó ardentemente Walton.—No tengo ni la más remota idea de quién pueda ser.

—Necesito saber detalles precisos respecto a ello—dijo Nick moviendo con gravedad la cabeza.—¿A qué fué usted al club?

—Porque había recibido una carta de Benjamin Allison, pidiéndome que acudiera a verle allí.

—¿De Allison?—exclamó Nick con cierto sobresalto.—¿Qué le decía la carta?

—En el bolsillo la tengo.

—Magnífico! Dénela usted.

Hízolo así Walton, y Nick leyó gravemente lo que sigue:

«Martes por la mañana.

«Querido Walton: Merced a las tirantes

de solamente ofrecer no atacaría cuando estalle el conflicto.

Abstiniéndose de movilizar sus tropas sobre la frontera Austriaca, Italia puede prestar a sus aliados el máximo de servicio posible. Decimos bien el máximo, porque a la participación activa en el conflicto, es decir la sola amenaza de la frontera Francesa, de ningún modo sería tolerada por el pueblo italiano.»

La autoridad del autor del artículo presta gran valor a sus palabras y según las últimas noticias de Italia, ésta ha declarado oficialmente su neutralidad.

Disposiciones concernientes a los extranjeros.

«Por decreto del Presidente de la República, los extranjeros solteros de uno u otro sexo, así como los que son jefes de familia, cualquiera que sea su nacionalidad, deberán presentarse, provistos de sus documentos de identidad, en la Alcaldía de su residencia el segundo día de la movilización, antes de las diez y ocho horas, para hacer conocer su situación.

Los extranjeros que no se conformen con esta prescripción serán detenidos en seguida, bajo prevención de espionaje.

A los que justifiquen sus medios de vida les será entregado un permiso de estancia.

Las autoridades adoptarán disposiciones especiales para los que no se encuentren en las anteriores condiciones.

Los extranjeros que deseen abandonar el territorio francés deberán formular su demanda por escrito al prefecto del departamento en que residan y con el tiempo oportuno se les avisará el momento en que podrán ser transportados por las vías férreas.

A partir del cuarto día de movilización ningún extranjero podrá colocarse sin estar provisto de un pasaporte expedido por la Comisaría de Policía, y en defecto de éste, por el alcalde de la población en que reside.

Este pasaporte deberá ser presentado en todas las requisas que efectúen las autoridades civiles.

El portador deberá ajustarse estrictamente a las prescripciones que en el documento figuran, y en caso de incumplimiento de las mismas, será detenido.

A partir del cuarto día de la movilización, el pasaporte deberá llevar obligatoriamente la fotografía del interesado.

El ministro de la Guerra, Messimy.—El ministro del Interior, Malvy.

El estado de guerra.—Preambulo del decreto

El decreto firmado por el presidente de la República declarando en estado de sitio los 86 departamentos de Francia, el territorio de Belfort y los tres departamentos de Argelia, lleva el siguiente preámbulo:

«Señor Presidente: Estando suspendidas las sesiones del Parlamento, tengo el honor de someter a vuestra firma, con arreglo a la ley de 3 de abril de 1878, un decreto declarando el estado de sitio en los 86 departamentos franceses y territorio de Belfort, y en los tres departamentos de Argelia.

Las disposiciones de este proyecto, que

fueron deliberadas en Consejo de Ministros, se justifican por la necesidad de concentrar los poderes en manos de la autoridad militar en la zona de la frontera como en el conjunto del territorio nacional.

El poner en pleo de guerra nuestras fuerzas nacionales y más tarde el aprovisionamiento de los efectivos exigen, en efecto, la reunión de todos los puntos de Francia de destacamentos de numerosos hombres, llamados a filas para asegurar el mantenimiento del orden. En estas condiciones parece necesario dar dos amplios poderes a la autoridad militar.

Por último, la eventualidad de los acontecimientos que pueden surgir en Argelia, hace igualmente indispensable esta medida, en los tres departamentos de la colonia. Es de esperar que el adjunto será ratificado por el patriotismo de las Cámaras así que se reúnan.

Dios guarde a V. E., etc.—Messimy.

## Una opinión

Igualmente transmitimos a título de rumor unas declaraciones de un significado diplomático el cual ha afirmado a pesar de las impresiones pesimistas que dominan actualmente, resta una esperanza de que se llegue a la paz y que esta solución pacífica es factible a pesar del actual estado de cosas. Según dicho diplomático, con arreglo a la base tercera del convenio de arbitraje de La Haya de 1899, aun en el caso de estar rotas las hostilidades, las naciones signatarias del convenio deben hacer invitación a los otros países para celebrar una conferencia que dirima la contienda designando al efecto dos delegados.

## Curioso incidente

San Petersburgo, 2.—El diario *Nuevo Tiempo* cuenta el siguiente curioso incidente ocurrido ayer con motivo de la entrega a Sazonoff de la declaración de guerra formulada por el gabinete de Berlín. El gobierno alemán envió a su embajador dos notas, una para el caso de que Rusia consintiese en suspender su movilización y otra para el caso de que se negase a ello; pero fué tan grande la emoción producida en el personal de la embajada ante la posibilidad de una guerra y tan extraordinario su Sturmido, que el secretario de la embajada escribió las dos notas en una misma hoja de papel y luego el embajador, sin darse tiempo cuenta de ello, hizo entrega al ministro ruso de este documento en el que figuraban una después de otra las dos notas del gabinete de Berlín.

Una exhortación del Papa

Roma.—*L'Observatore Romano* publica una exhortación del Papa, dirigida a los católicos del mundo entero, que dice:

«Mientras toda Europa es arrastrada por el torbellino de una guerra muy funesta, en cuyos peligros, muertes y consecuencias nadie puede pensar sin sentirse oprimido por la pena y el espanto, no podemos dejar de preocuparnos también. Nos, ni de sentir desgarrado nuestro espíritu por el más vivo dolor, ante el peligro que amenaza a tantos ciudadanos de tantos pueblos, a los que queremos entrañablemente.»

El Papa exhorta a elevar las almas a Jesucristo, único que puede ayudarnos, a Jesucristo, príncipe de la paz y mediador Todopoderoso.

Violación de fronteras

París, 2.—Las noticias que se tienen aquí son de que los alemanes han entrado en territorio francés por dos puntos distintos, por Longjumeau y por unos 1500 metros de Longwy, y por Creuz de Vaux.

También se sabe que han entrado los alemanes en el Luxemburgo, con 35 automóviles en que iban gran número de oficiales precediendo a un numeroso destacamento de caballería. El cónsul de Francia se ha replegado hacia el territorio francés, dirigiéndose a Nancy.

Esta mañana han abierto los alemanes un nutrido fuego sobre el puesto aduanero militarizado de Petite-Croix, en territorio de Luxemburgo, y más tarde, violando el principio de la neutralidad, han stravesado aquel territorio y han pasado hoy el Mosela por el puente de Wesserbillig y por otros dos o tres más.

Incidente en la frontera franco alemana

París, 2.—Dicen de Belfort que una patrulla alemana penetró en territorio francés, y contrando en Joncheray a varios soldados franceses.

Un oficial alemán que mandaba la patrulla mató a un soldado francés, siendo en seguida muerto a su vez por otro soldado francés.

Una patrulla francesa que reconocía un bosque en los alrededores de Belfort, en territorio francés, encontró a dos hulanos, a los que hizo prisioneros, conduciéndolos a Belfort.

En Mervilliers fué detenido un automóvil en el que iban cinco personas, las cuales se dedicaban a cortar hilos telegráficos.

Otro telegrama de Belfort dice que a media mañana un grupo bastante importante de caballería alemana se dirigió hacia Saurec, al Sur de Belfort y a tres kilómetros de la frontera no ocupada en virtud de la regla que el gobierno francés convino en dejar co-

mo una especie de zona neutral para evitar todo incidente en la frontera. El alcalde de aquel ayuntamiento, en virtud de la orden de movilización reunió caballos, de los que se apoderaron violentamente los jinetes alemanes, haciendo prisioneros a los que les habían guiado, obligándoles a acompañarles hasta el otro lado de la frontera.

Las mujeres serbias.—Visita al Rey Pedro.—Quieren guerrear

Una nutrida comisión de mujeres serbias fué a visitar al Rey Pedro para pedirle la organización de un cuerpo militar de mujeres.

Estas mujeres son ciudadanas que responden a su espíritu patriótico y a su tradición.

En aquel país la mujer ha jugado con frecuencia papel importante en las luchas por la integridad y la independencia del territorio.

En 1455 el Sultán Mahomed II puso sitio a Semendria, entonces capital del reino; se vio a las mujeres mezclarse con los defensores en los combates, mientras los turcos destruían las casas con los disparos de sus bo-bardas.

En el siglo XIX, cuando Karsgeorge levantó al pueblo contra el yugo otomano, se apreció nuevamente el valor de las mujeres montañesas combatiendo con ferozidad al lado de los soldados.

Muchas mujeres, armadas de fusiles, formaron verdaderos batallones, que obedecían como si estuviesen instruidas militarmente.

En aquella lucha épica, cada árbol se trocó en un soldado, como dice un popular canto serbio.

La princesa Liuvitzá, esposa de Milos Obrenovich I, siguió a su marido a la guerra y combató a su lado.

En la última guerra se vio que mientras las tropas serbias peleaban contra Turquía las mujeres que quedaban en los pueblos se ejercitaban en el tiro de fusil para defender su territorio en el caso de una invasión.

En San Petersburgo

San Petersburgo.—La movilización comenzó esta mañana con gran entusiasmo, presentándose militares de reservistas, acompañados por sus familias.

Al mediodía, en las oficinas del ministerio de la Guerra estaba casi concluido el trabajo preparatorio.

Los reservistas se dirigen a los locales dispuestos por la Municipalidad, donde les esperaban los jefes y oficiales, y éstos hacían la distribución en los regimientos, e inmediatamente se daba a los reservistas equipo y comida.

La población aclama a los reservistas, y les obsequia con vino y tabaco.

El espíritu de las masas obreras está inspirado en el más ardiente patriotismo.

La Gaceta de San Petersburgo se expresa en los siguientes términos:

«Todas las huestes han cesado como por encanto; todo el país, sin distinción de religiones, se levanta para defender la tierra natal, demostrando la fuerte unidad de Rusia en momento tan trágico, viendo que Inglaterra y Francia están preparadas a ayudar, y seguro de la victoria final ante el empuje de los tres grandes pueblos y de sus Gobiernos.»

Que Alemania se tenga por advertida, si no es ya demasiado tarde.

Es necesario que Berlín renuncie a su intención de ayudar a Viena.»

Las tropas alemanas entran en Francia y se apoderan del ganado.—Tirotes entre patrullas tudesacas y francesas.—Un oficial alemán muerto

Burdeos 3.—Los transparentes de los periódicos publican noticias referentes a la guerra, y ante ellos se estaciona numeroso gentío. Singularmente el de *La France* retiene ante sí miles de personas.

Hay nuevos detalles de la penetración alemana en Francia, confirmándose que una patrulla numerosa de caballería tudesaca entró en Francia por el sudoeste de Belfort, dirigiéndose a Saurec, pueblecillo que dista tres kilómetros de la frontera.

La patrulla alemana llegó sin novedad al caserío, y rodeó la alcaldía, apoderándose del alcalde y del personal a sus órdenes, que no esperaban al enemigo.

En aquellos momentos se procedía a la requisición del ganado y del material de transporte, en virtud de las órdenes recibidas del Gobierno. Los hulanos obligaron al alcalde a entregarles las caballerías requisadas, y a los dueños de éstas a conducir las hasta la frontera, donde devolvieron la libertad al alcalde y a sus convecinos.

Durante el trayecto no tuvieron los alemanes la menor dificultad, pues, por disposición del Gobierno y para prevenir choques antes de la ruptura de hostilidades, no hay tropas en una zona de tres kilómetros a lo largo de la frontera.

En otro punto de esta zona ocurrió un suceso más grave. Una patrulla de hulanos se internó también en territorio francés, dirigiéndose a Jencyteray, sin duda, con el propósito de apoderarse del ganado de carga y tiro. Pero cerca del pueblo le salió al paso una pareja de caballería francesa, que prestaba servicio de vigilancia.

Los alemanes abrieron el fuego contra los franceses, y uno de éstos cayó muerto. El otro soldado disparó contra el oficial que mandaba la patrulla alemana, y que había sido el primero en hacer fuego con su revólver. El oficial cayó muerto, y los hulanos recogieron con el cadáver, internándose de nuevo en territorio tudesco.

Uno de los destacamentos franceses avanzados de Belfort, recibió de unos labriegos la noticia de que una pareja de hulanos exploraba un bosque contiguo a la frontera. Dio una batida entre los árboles y logró capturar a los dos soldados alemanes.

Cerca también de Mervilliers han capturado las tropas francesas un automóvil ocupado por cinco alemanes, que se dedicaban a cortar los hilos telegráficos.

Apenas llegaron a París las noticias de estos hechos, el Gobierno ha reunido en Consejo, presidido por M. Poicarré.

Referencias particulares aseguran que en el Consejo se adoptó el acuerdo de dirigir telegráficamente una nota al Gobierno alemán, protestando contra el hecho de que sin declaración de guerra y sin provocación alguna, las tropas alemanas hayan invadido el territorio francés y acometido a las tropas de la República.

La excitación pública es enorme. Se esperan con viva ansiedad noticias de estos primeros encuentros.

Se ha ordenado que las tropas voluntarias que se hallaban en los campamentos de instrucción han recibido el orden de incorporarse con toda urgencia a sus cuerpos respectivos.

Emoción diplomática.—La neutralidad de Bélgica

Las noticias relativas a los incidentes que han ocurrido en la frontera franco-alemana, así como la violación de la neutralidad de Luxemburgo, han motivado viva emoción en los centros diplomáticos de Londres.

Los franceses residentes en Londres y llamados a incorporarse a filas, parten hacia Francia firmemente decididos y llenos de patriotismo.

En distintas clases de la sociedad, y principalmente en el pueblo inglés, se ha notado un vivo movimiento de simpatía hacia Francia.

El presidente del Consejo, Asquith, preguntó al embajador de Alemania si ésta se propone respetar o no la neutralidad de Bélgica. El embajador alemán respondió que no había recibido ninguna instrucción sobre este particular.

La movilización en Suecia

El pueblo sueco hace preparativos militares, pero solamente para el efecto de garantizar su neutralidad.

Para quitar apariencias bélicas a las tropas, el Gobierno ha decidido adelantar las maniobras territoriales, que debían celebrarse en la segunda quincena de septiembre.

A estos ejercicios se llama siempre a la primera reserva, y eso se hará ahora, pero adelantando la fecha al día 4 de agosto.

Los entusiasmos militares que el pueblo ha manifestado últimamente, no es extraño que haya acogido con aplauso estas medidas de gobierno.

Sin embargo, los principales trabajos de movilización y de armamento se llevarán a cabo sin esperar a las maniobras militares del ejército de tierra, en los puertos.

La movilización en Bélgica

Bélgica ha empezado la movilización de su primera reserva.

La concentración de los contingentes se efectúa en las capitales de los distritos.

En Bruselas se presentaron el primer día de la concentración 9 000 reservistas, 7 000 en Lieja, 6 000 en Mons, 4 000 en Charleroy. Se ha dado el caso curioso de que en los distritos mineros, donde el socialismo tiene más influencia, la presentación de soldados es proporcionalmente más nutrida y rápida.

Bélgica tendrá sobre las armas, con este llamamiento y las fuerzas en activo que hacen servicio de guarnición, 150 000 hombres.

Entre Lieja y la frontera alemana se ha montado un servicio completo de comunicaciones telegráficas y telefónicas a las órdenes de la autoridad militar.

La línea de la frontera está cubierta por un regimiento de coraceros, además de las fuerzas que hacen ordinariamente el servicio de vigilancia.

—¿Ande está tu madre, pequeño?

—En el establo, dando a comer a las vacas.

—¿Podrá volar ahora?

—Por qué no? Vaya

—La ha visto tan pocas veces, que no sé si la conoceré.

—¿Es muy fácil distinguirla, porque en el establo sólo están las vacas y ella. Pero, en fin, no può equivocarse ya, verá que ella es la única que lleva patito a la cabeza.

—¿Muchacho, estate quietecito. ¿No sabes que no has de hacer ruido cuando tu padre duerma?

—Es que cuando lo hago y está dormido me pega.

—¿Estoy desesperado amigo mío: la miseria llama a mi puerta.

—Pues te aconsejo que no abras.

—¿Encontró usted abierta la puerta trasera?

—Sí. Entré, y subí a escalera casiguada.

—¿Vió usted a alguien en el piso bajo?

—A nadie—dijo Walton.—Ni arriba tampoco.

—¿La casa parecía desierta, verdad?

—Sí, eso mismo.

—¿Qué hizo usted?

—Me senté en la biblioteca para esperar a Allison, como me encargaba en la carta. Supuse que algo le habría detenido y que llegaría pronto.

—¿Podía usted ver la calle desde donde estaba?

—Es fácil, pero creo que

# INFORMACION

## Fiestas populares

He aquí el programa de los festejos que se celebrarán en las playas de Santa Margarita los días 15 y 16 del actual:

Día 15. Al amanecer, diana por la banda de música de Muro.

A las diez, carreras de hombres y muchachos en las que se adjudicará además de las clásicas «joyas», los premios en metálico siguientes: primera carrera 19 pesetas, segunda 5 y tercera 250.

A las tres de la tarde, una carrera de natación con el premio de 750 ptas.

De cuatro a ocho noche, bailes populares con gaita y tamboril y serenatas por la banda de música de los colonos.

Día 16, a las diez, carreras.

A las tres de la tarde regatas marítimas al premio a cuyo vencedor se le adjudicará el premio de 10 pesetas al segundo 5 y los presentados son tres, y por la tarde baile al estilo del país.

## Fiestas en los Hostaletes

Programa de los festejos que se celebrarán en el caserío de los Hostaletes.

Día 10.—A las seis de la tarde repique de campanas, colocación de banderas, amenización del acto las bandas de música Municipal que dirige el Sr. Serra y La Palmesana.

Día 14.—Al anochecer solemnes completas en la iglesia filial, a las diez de la noche gran baile de jaleo y canto que dirigirá el primer bailarín (Moreno).

Día 15.—A las seis misa rezada y diana por las gaitas y tamboriles. A las siete repartición de tortas a los cofrades. A las nueve oficio mayor en honor de la Titular de la iglesia con sermón por el Rdo. D. Vicente Frau, profesor del Seminario. A las cuatro de la tarde carreras de cintas bordadas por distinguidas señoras de la localidad. A las seis y media en la iglesia las Congregaciones Marianas cantarán una Salve a la Virgen Titular. A las ocho de la noche música en cuatro jarras dineras al efecto levantadas, por las bandas y indicadas, adornos e iluminaciones, encendiéndose bonitas bengalas.

Día 16.—A las cuatro de la tarde grandes carreras para niños, niñas y hombres en *Son Canals* en las que se adjudicará valiosos premios, entre los cuales habrá una medalla de oro y otra de plata, amenizando el acto las gaitas y tamboriles.

Notas.—Todos los ciclistas que deseen tomar parte en las carreras de cintas deberán inscribirse en el domicilio núm. 23 de la calle del Vivero de los Hostaletes.

El mencionado baile de jaleo se celebrará en *Son Canals*.

## Notas del Carnet

**Boda**

Hoy a las 9 se han unido en el santo lazo del matrimonio en la capilla de San José de la Catedral Basílica, la bella y distinguida señorita doña María Ignacia Rebasa Rannell el distinguido joven Perito Mercantí don Alberto Elvira Urech.

Ha bendecido o la unión el Arcipreste don Buenaventura Barceló, actuando como testigos por parte de la novia don Bernardo Amer, jefe local del partido liberal y el médico primo de la novia don Bernardo Roca, representado por el comandante de la guardia civil don José Blasco, y por parte del novio su tío don Casimiro Urech, oficial de Hacienda y el hermano del contrayente.

Por causa del luto del novio la ceremonia revistió carácter íntimo.

Desearnos a los novios toda clase de dichos.

**De viaje**

Procedente de Barcelona donde tiene fijada su residencia, esta mañana ha llegado el joven D. Eusebio Colomé, que en compañía de sus primos don Enrique y don Fernando Colomé viene a pasar unate temporada en esta isla.

Desearnos que su estancia en esta isla sea grata.

Igualmente ha llegado en el rápido de esta mañana el conocido médico nuestro amigo don José Sempol.

Dicho señor que se hallaba en Alemania realizando estudios relacionados con su carrera, se vio precisado a regresar en vista del actual conflicto europeo.

También ha regresado hoy en el rápido a causa del conflicto, el distinguido propietario don Pedro Molnau, que se encontraba en París, en compañía de su señora esposa.

Con objeto de pasar una temporada en esta capital, ha llegado procedente de Madrid y Barcelona, el capitán de honor de S. A. R. la Infanta Isabel, reverendo señor Albertí.

Después de haber tomado baños, ha regresado hoy el excalde de Manacor nuestro amigo Sr. Gomila.

Se encuentra en Palma el arquitecto de las obras del Círculo Mallorquín Sr. Madorell, quien regresa a Barcelona en el rápido de Barcelona.

Ha llegado hoy de Barcelona el capitán de caballería don Dionisio Ordinas Cruellas, acompañado de su familia.

Esta noche embarcará para Barcelona nuestro estimado amigo D. José Roca Mir, el cual marcha a tomar posesión del nuevo cargo de jefe de la sucursal del Banco de España de Tortosa para el que fué nombrado recientemente.

Desearnos a nuestro amigo feliz acierto en el desempeño del nuevo cargo.

## RELIGIOSAS

### PARA MAÑANA

**Santos.**—La Transfiguración del Sr. S. Justo y San Pastor hermanos maritimes y San Vicente mártir.

**Guarnición.**—Continúan en San Jaime en honor de San Cayetano de Thiene, fundador: Todo como el día anterior.

**Otras funciones.**—En San Felipe Neri, fiesta que la Sociedad de Socorros Mutuos del Clero dedica a su Santísimo Patrono El Salvador: A las diez y media, Misa mayor solemne con música, en la que predicará el Reverendo padre Bernardo Martorell, C. O.

En San Cayetano, al anochecer, se cantarán solemnes Completas en preparación de la fiesta de su Titular y fundador San Cayetano.

## MILITARES

### Licencia

Se ha concedido licencia para pasar a esta capital desde Barcelona, al capitán del batallón cazadores de Alba de Tormes don Aníbal Verd.

**Oposiciones**

El día 30 del actual se celebrarán en Manresa las oposiciones para proveer cinco plazas de músico de tercera, correspondientes dos a clarinete, una a cornetín, otra a bajo y otra a saxofón m1 bemol menor, que se hallan vacantes en el batallón cazadores de Reus. En ellas pueden tomar parte los palasanos que lo deseen.

### A Larache

El cabo de gastadores del Regimiento Infantería de Palma José Hipólito, ha solicitado el destino de su misma clase, a las fuerzas regulares indígenas de situación en Larache. Igual solicitud han presentado los de igual clase y cuerpo Salvador Lázare y Bernardo Coll.

## NOTAS DE MAR

### Movimiento de pasajeros

De Ibiza esta mañana han llegado los siguientes:

D. Juan Torres, don Vicente Juan, don José García, don Vicente Guasch, don Antonio Ribas y otros.

De Barcelona han llegado los siguientes:

D. Mateo Flaquer y familia, don Rafael Nadal, don Gregorio Gallardo, don Juan Cassanovs, don Andrés Castellás, don Domingo Ramis y otros.

—Para Barcelona esta noche embarcarán: D. Manuel Barrios, doña Piedad Godoy, don Sebastián Salvador, don Ramón Balaguer, don José Vidal, don Guillermo Alcover, don Juan Figueras, don Rafael Pons, don Jacinto Anils, don Ausebio Tolosa, don Gaspar Bonnin, don Miguel Segura, don José Estadas, don Rafael Rosselló, don Fernando Fuster y otros.

—Para Ibiza han embarcado hoy: D. Pedro Ballester, don Miguel Font, don Pedro Quejgas, don Francisco Tur, don Miguel Marí y otros.

—El vapor «Cataluña» ha llegado a el Oro a las 7 de la mañana sin novedad.

—Mañana son esperados de Barcelona el «Bellver», de Marsella el «Rey Jaime II» y de Mahón el de su mismo nombre.

### E rraids

Ayer tarde llegó con cargamento de carbón mineral el buque mercante de nacionalidad inglesa «Warnaw».

—A las 540 de la mañana procedente de Ibiza el vapor «Islaño».

—De Barcelona a las 630 el vapor rápido «Rey Jaime I».

—De Cabrera a las 5 de la tarde el «Ciudad de Palma».

### Salidas

Para Cabrera a las 7 de la mañana el «Ciudad de Palma».

—Para Mahón a las 630 de la tarde el vapor «Isla de Menorca».

### Despachados

Para Barcelona el vapor correo rápido «Rey Jaime I».

Saírá a las 10 de la noche.

—A la misma hora saírá para Ibiza el vapor «Lullos».

### Noticias varias

El vapor correo de Barcelona llegado hoy ha sido portador de varias jaulas de aves de corral.

—En el puerto se hallan fondeados a las 5 de la tarde los vapores siguientes: «Temerario», «Rey Jaime I», «Miramar», «Islaño», «Lullos», «Baleas», «Isla de Menorca», «Salvador», «Unión», «Warnaw», «Tristes» y «La Puebla».

—Han sido pasaportados para Mahón el contador de navío y teniente de navío, respectivamente don Antonio Mateo y don Pedro M. Cardona.

—El comandante de Marina de Palma de Mallorca participa haber expedido pasaporte al laud construido por el maestro de ribera Mateo Salvá y embarcado a bordo del vapor correo de Barcelona.

## Comisión Provincial

Este mediodía ha celebrado sesión la Comisión Provincial bajo la presidencia del Sr. Alemany. Han asistido los señores Barceló y Sempol.

Vista el acta de la sesión anterior, ha sido aprobada.

Ha quedado aprobado el dictamen proponiendo acuerdo reanudar de los Ayuntamientos de Santa Eugenia, Marraxi, Monturri, Pollensa, Selva, San Lorenzo y San Juan Bautista, copia certificada de los acuerdos tomados para normalizar la recaudación de los ingresos municipales o subsanar las faltas cometidas en la aplicación de los mismos previniéndoles que si no cumplen dentro de 3.º día este servicio se declarará que los Alcaldes y Concejales de dichos Ayuntamientos han incurrido en la responsabilidad personal prevenida en la Ley de 28 de junio de 1898.

Han sido aprobados el presupuesto de ingresos y gastos de la Cárcel del partido de Manacor correspondiente al próximo año de 1915 y el repartimiento formado entre los Ayuntamientos del partido judicial de Mahón para atender a los gastos del Tribunal del Jurado de dicho partido.

En vista de cinco comunicaciones del señor Gobernador de la provincia acompañadas de las que le ha dirigido el Sr. Delegado de Hacienda se ha acordado informar que procede se requiera de inhibición al Juzgado de 1.ª instancia y de instrucción del partido de Inca, para que se abstenga de conocer en los sumarios instruidos contra varios vecinos de Selva por corta fraudulenta y extracción de pines del monte comunal de Calmarí.

Ha quedado sobre la mesa para su estudio un oficio del Sr. Gobernador acompañando copia del que le ha dirigido el Alcalde de Petra referente a la venta de un solar efectuada por el Ayuntamiento de dicha villa y a cuya inscripción se opone el Sr. Registrador de la propiedad del partido.

Ha pasado a informe del Arquitecto un oficio del Sr. Gobernador trasladando el que le ha dirigido el Sr. Alcalde de Palma referente al recurso interpuesto por D. Francisco Font y otros en alzada del acuerdo del Ayuntamiento de esta ciudad por el que declaró autorizables las obras realizadas en la casa n.º 41 y 45 de la calle de Pelaires.

Se ha enterado de un oficio del Director general de 1.ª enseñanza concediendo un crédito de 1250 pesetas para organización de la Colonia de escolares.

Se ha acordado: remitir al Alcalde de Ibiza un informe del Arquitecto sobre solidez de determinado edificio que trata de destinarse a Escuela pública de niñas de aquella ciudad; conceder 30 días de licencia al oficial de la Comisión mixta de Reclutamiento don José Vidal; que el arquitecto pase a Aigüda para formar el actual proyecto de un camino vecinal; que sea admitido en la Misericordia un vecino de La Puebla; que la Banda de la Misericordia pueda pasar a Capdepera en los días 23 y 24 del actual; agradecer al Alcalde de Sóller la cesión del edificio de

Santa Catalina del Puerto para establecerse la Colonia y al Ferrocarril de Sóller la rebaja concedida para los colonos.

Ha quedado sobre la mesa un oficio del arquitecto relativo a obras en la capilla de la Sangre.

Se ha concedido: permiso para prohibir a un expósito; permiso para recoger a una hija natural; admitir en el Manicomio a un alienado.

Ha sido aprobada el acta de la subasta celebrada para contratar las obras de carpintería y albañilería necesarias para la reforma del Laboratorio del Hospital.

Se ha enterado de otros asuntos sobre Beneficencia de escaso interés.

Después de aprobadas varias cuentas se ha levantado la sesión.

### EN EL AYUNTAMIENTO

## Los presupuestos municipales

A las once y media de esta mañana se ha continuado la sesión suspendida en la mañana del lunes. Ha presidido el Alcalde señor conde de Oicacu, asistiendo los concejales señores Barrera, Brondo, Mir y Peña, Bibiloni, Salom, Bestard, Valent, Riuort, Castell, Valentí, Villalonga Oliver, Barceló, Font y Arbós, Oliver (D. A.) Trián, Cirer, Rover, Ton, Llompart, Carbonell, Pon y Alorda.

### La totalidad de los presupuestos

Abierta la sesión por el Sr. Oficial de Secretaría se ha procedido a la lectura del Dictamen de la Comisión de Hacienda con el proyecto de presupuesto para 1915 que firman los señores Alcalde, Carbonell, Fons, Oliver, Rover, Servera y Cirer.

No reproducimos aquí el dictamen por haberlo ya publicado con anterioridad en estas mismas columnas.

El señor Carbonell para defender el dictamen usa de la palabra en nombre de la Comisión de Hacienda. Dice que al presentar este presupuesto cumple un mandato de la ley y el proyecto lo sometemos a vuestra discusión dispuestos a admitir todas las enmiendas que sean beneficiosas para Palma.

El presupuesto viene calado en el de 1914, con el aumento del nuevo arbitrio sobre automóviles el cual ha producido muy buen efecto entre los automovilistas.

Al propio tiempo consignamos un crédito para riegos; para que pueda regarse durante todo el año.

Se ocupa de la baja que se hace en el alambrado por gas, con parte de la cual podrá dedicarse el Consistorio a amortizar el gasto de la bomba automovil que pensamos comprar.

Nos encontramos también con que por el gobierno civil se nos pide la creación de un laboratorio.

Se ocupa también de la supresión de las reparaciones por administración y dedica un párrafo a la cuestión de los empleados, para los cuales dice que han establecido el quinquenio.

Termina pidiendo la aprobación de los presupuestos.

El Sr. Brondo dedica un caloroso elogio a la comisión de Hacienda por los trabajos realizados. Dice que en vista de que se han presentado otras enmiendas, él presenta otra pidiendo que se destine una cantidad para los festejos a Ramón Llull.

El Sr. Tous se muestra conforme con la labor de la comisión: dice que es digna de pláceme, puesto que ha tendido a disminuir los gastos. Pero no está conforme en que lo que se ha economizado se destine a gastos superfluos e inútiles. Por lo tanto, dice que vota en contra de todo nuevo aumento de gasto excepto de los que se refieren a higiene y limpieza.

El Sr. Cirer pronuncia breves palabras y dice que se reserva para hablar después; que se haya dado lectura a la moción que presentan los reformistas como enmienda a la totalidad.

En la citada enmienda al par que se elogian algunos capítulos del presupuesto especialmente los que se refieren a higiene, limpieza y riego, combate las subvenciones que se conceden a diversas instituciones y protesta de la forma en que se realiza el aumento de sueldo a los empleados, pues dice que además de no ser equitativo es más fútil que real.

Se ocupa extensamente en la enmienda de la cuestión de sanidad, diciendo que con un presupuesto de 15 000 ptas. se podría mantener un laboratorio con personal apto y brigada sanitaria.

Con este presupuesto se podría evitar la baja del Alambrado y además sobraría cantidad para otro maestro superior en la Escuela Graduada.

Piden también la adquisición de un aparato de radiotelegrafía, y expone el proyecto de creación de una Escuela Municipal.

El Sr. Cirer defiende la enmienda y se ocupa del arbitrio que proponen sobre ocupación de las aceras por sillas y mesas de los cafés.

Se ocupa también de la disminución en la recaudación de las cédulas personales y dice que hay que hacer esfuerzos para obligar a satisfacer las cédulas a las personas pudientes que equivalgan su pago.

Aboga por la creación de unos baños públicos.

Hablando de las subvenciones para fiestas religiosas, dice que tal vez se conseguiría mayor rendimiento acudiendo al espíritu abiertamente católico de los particulares, que no al del Consistorio.

Se ocupa de los empleados, lamentándose de las preferencias que se han observado debido a influencias políticas, postergándose injustamente a otros mientras entraban aquellos por la puerta grande. Es partidario del aumento general, pero contrario al desequilibrio que pretende establecerse.

Es contrario a la supresión de parte de alambrado como propone la Comisión.

El señor Carbonell contesta al señor Cirer, diciéndole ante todo que el arbitrio sobre mesa y sillas existe ya.

El Sr. Cirer: Yo pedía su aumento.

El Sr. Carbonell: En esto conforme, pero no nos hemos atrevido por las protestas que ello ocasiona.

Tiene razón el señor Cirer en que los que nos perjudican son esos señores que no satisfacen su cédula. Estos señores, alguno de ellos millonario, que tienen automóvil y casa solariega y van a pagar su cédula en un pueblo pidiéndonos luego que les arreglemos el empedrado y les tengamos regados los caminos.

Estoy muy conforme en lo de los baños públicos, pero no tenemos dinero para ello. En cuanto a la reforma de empleados estamos dispuestos a aceptar todas las indicaciones beneficiosas para ellos.

Se ocupa también de la cuestión sanitaria.

Se muestra conforme en dar el sueldo que ha pedido el señor Cirer a la profesora superior de la Escuela Graduada.

Dice que está dispuesto a aceptar todas las modificaciones ateniéndose a la cifra total.

Fide que se apruebe la totalidad y luego ya se discutirán las cifras parciales.

Se discute si una proposición pidiendo 50 mil pesetas para conmemorar el Centenario de Ramón Llull, debe incluirse en la totalidad o remitirse antes a la Comisión de Hacienda.

Se aprueba la totalidad del presupuesto.

**Discusión del articulado.**—Baniendas a granal.

Se presenta una proposición que firman los señores Pon, Tous, Trián, Crespo, Llompart, pidiendo que el Ayuntamiento antes de entrar en discusión el articulado del presupuesto, determine hasta qué punto es necesario atender a la Beneficencia y a la Instrucción pública que no sea exclusivamente municipal.

El señor Tous dice que la proposición tiende a evitar que las subvenciones vayan aumentando de cada año. Que se fije una cantidad y se consigne en presupuesto y así sabremos lo que hemos de pagar siempre para atender estas necesidades.

Se da lectura a una proposición que firman los señores Barrera, Salom, Bestard, Castell y Mir y Peña pidiendo el aumento de la instrucción pública que se instale un teléfono en la Escuela de niñas de la Creu Vermeja.

Los señores Bibiloni, Mir y Peña, Salom, Font y Arbós, Salas y Bestard proponen que el aumento de 10 por 100 que señala sólo sea extensivo a los empleados cuyo sueldo es menos de mil pesetas.

Los señores Antonio Oliver y Font y Arbós proponen que vista la creación de un nuevo Al aldea de barrio en Son Suñer, se acuerde el aumento de un guardia rural.

Los señores Bibiloni, Bestard, Riuort y Salom proponen que a los peones camineros, dos oficiales y un capataz se les aumenten 100 pesetas anuales y que también se aumente el sueldo a los guardias rurales.

El señor Font y Arbós propone que se supriman las cantidades de 202 y 900 que figuran como aumento de sueldo a los celadores y a los celadores y a los médicos auxiliares.

Los señores Brondo, Valentí y Mir y Peña proponen una gratificación de 250 pesetas al veterinario D. Raimundo Pina.

Los señores Trián, Font y Arbós y Pon (D. A.) proponen que se asignen 300 pesetas para gratificación al Inspector de Pescados D. Bartolomé Juan.

En otra enmienda que firman 14 concejales se pide que se eleve hasta mil una peseta el sueldo al Conserje Administrador del Matadero.

El concejal señor Obrador propone que se supriman todas las subvenciones y que se aplique su importe a fundación de nuevos centros de enseñanza.

El señor Font y Arbós pide que se aumente hasta 5 000 pesetas la cantidad de 4 500 que hay consignada para Colonias Escolares.

El mismo concejal pide que se eleve a 250 pesetas la subvención para la Liga del Bon Mot y la misma cantidad la del Centro social Educativo de los Hostaletes, y pide que se suprima la subvención de 1 001 pesetas que se señala para viajes escolares.

Los señores Barrera y Peña, Fons y Arbós, Llompart, Barrera y Barceló piden que el Ayuntamiento eleve a 1 000 pesetas la subvención de 250 concedida al Patronato Obrero.

Los señores Rover y Trián piden que se asigne el sueldo de 950 pesetas a la profesora de la Escuela Graduada, doña Rosa Estarás Valeri.

Los señores Bibiloni, Riuort, Bestard y Salom proponen que se aumente a 4 000 pesetas el capítulo de pequeñas reparaciones y que se suprima el impuesto que figura para llenar la fuente d'en Basé.

Piden los señores Brondo, Llompart, Font y Arbós y Barceló que el Ayuntamiento consigne 50 000 pesetas para conmemorar el VI Centenario de Ramón Llull.

Los señores Bibiloni, Bestard y Salom piden la instalación de un teléfono en Son Español.

El señor Carbonell dice que en vista de la multitud de enmiendas presentadas, no sabe cuando la Comisión podrá tenerlas despachadas. Aquí todo el mundo pide, pero nadie da. Si hubiésemos venido a las Comisiones nos hubiésemos evitado este montón de enmiendas. Nosotros hemos trabajado arduamente, hemos quedado para soldar sin déficit y ahora todos pedis dinero sin tener en cuenta que esto se acabó.

El señor Tous: Yo, en vista de que todos los señores de la mayoría se dedican a pedir propongo que se supriman los capítulos de empedrado, limpieza y reforma y que su importe se reparta en subvenciones de beneficencia y aumentos de sueldo. Así se familiariza Palma, pero tendréis un mejor reparto, para que los señores concejales puedan atender a todos sus compromisos.

El señor Trián dice que en vista del montón de enmiendas presentadas, pide que se tomen en cuenta las que se presentan mañana.

El señor Pon (D. F.) pide la creación de un impuesto sobre vacas y cabras.

El señor Llompart se queja de los actuales presupuestos, dice que hay que remover la administración municipal y prescindir aquí de la política. Dice que hay que suprimir empleados; así se les podrá exigir que trabajen más y se le aumentará el sueldo.

El señor Obrador defiende la administración municipal, y lo mismo hace el señor Carbonell, extendiéndose luego el Sr. Llompart en largas consideraciones.

Se acuerda que todas las enmiendas pasen a estudio de la Comisión de Hacienda y se levanta la sesión a la una y media.

## Gabinete Rontgenológico

Rayos X y Electroterapia  
Electricidad médica en todas sus formas  
Curación de las enfermedades del sistema nervioso, óseo y articular. Aparato respiratorio digestivo y genito urinario. De las de la piel, ojos y fosas nasales. De las de la boea, garganta y oido, etc., etc.

Depilación definitiva  
Horas convenientes  
Director propietario  
Raimundo Pina y Agulló  
médico-cirujano, especialista en enfermedades secretas y de la matriz.

Carril: 7, 2.º—Consulta de 10 a 1

## Se alquila

Un segundo piso en la calle de la Marina número 1.  
Tiene dicho piso dos salas, cuatro cuartos dormitorios y comedor, cocina económica, agua a grifo, caldaría y azotea.  
Informar, Librería de J. Tous

## Consulado de Francia

El Cónsul de Francia en las Islas Baleares se permite recordar a todos los Franceses residentes en esta provincia que la movilización general del Ejército y de la Armada ha sido decretada a partir del 2 de Agosto corriente.

**BARCELONA** TEMPORADA DE VERANO 1914  
**RAMBLA GRAND HOTEL & 4 NACIONES**  
Arreglos especiales para familias. Pensión completa, desde ptas. 11, 12'50 cts.

## MILITARES

### Alabern y Compañía

Otrecen a Vds. el KAKI Reglamentario aprobado por el Ministerio de la Guerra

### CONFECION ESMERADA

## Hablando con el médico

### Señor Sempol

Esta mañana, a bordo del vapor rápido *Rey Jaime I*, ha llegado a Palma procedente de Berlín, nuestro estimado amigo o, el ilustrado médico D. José Sempol y Vidal.

Considerando nosotros, en las actuales circunstancias, que sus noticias y su impresión personal sobre el actual conflicto europeo, por haber permanecido durante varias semanas en la capital de Alemania, nos procurado entrevistarnos con nuestro querido amigo, el cual gustosamente, amablemente, se ha mostrado propicio a relatarlos cuanto ha visto, ha oído y experimentado durante su viaje.

Nos ha dicho el señor Sempol y Vidal que durante todo el tiempo que ha permanecido en Berlín ha podido notar que existe una organización perfectísima en el ejército alemán.

Nos ha añadido que el asalto de Berlín el 31 del próximo pasado julio y a pesar de ser la víspera del día en que se hizo la declaración de guerra a Rusia, reinaba en toda la bufa capital una tranquilidad absoluta, tanto así que producía el efecto de que nada iba a suceder, pues ni una manifestación en pro ni en contra de la guerra se había efectuado, ni se veía en ningún sitio grupo alguno de gente que comentara el estado de confagración.

Solo a la llegada del Kaiser procedente de Portland, se produjo una gran manifestación frente al Palacio imperial que obligó a salir al Emperador al balcón dirigiendo a la multitud una patriótica arenga.

En ningún momento del citado día pudo colegirse que estuviera Alemania en vísperas de un conflicto tan importante y de tan colosales proporciones.

Las músicas tocaron en los sitios públicos, como de ordinario y los boulevares y pascos se veían concurridos como de costumbre.

Dice que su propósito era permanecer en Berlín varios días más, pero por consejo de un jefe del ejército alemán emprendió el viaje de retorno y de ello no se arrepiente el señor Sempol.

A su llegada a Manich, nos ha manifestado nuestro querido amigo, fué cuando se enteró de la declaración de guerra y de que se había decretado el estado de sitio.

Nos ha afirmado que en la estación y otros sitios de Munich se habían fijado unos avisos aconsejando al vecindario que todo aquel que fuera con persona que se sospechaba que fuera espía se le condujera a la Comisaría de guerra.

En dicha ciudad pudo contemplar nuestro amigo, varias manifestaciones bélicas y numerosos grupos que entonaban canciones patrióticas.

Al ir a embarcar en la estación se encontró nuestro amigo con la estación invadida por una multitud inmensa que saltaba el tren que estaba dispuesto para la marcha.

El señor Sempol consiguió un sitio en el tren después de grandes esfuerzos.

Durante el camino se cruzaron con varios trenes militares, habiendo tenido que aguardar el paso de los mismos lo que retrasó la llegada a Lindau situado en la frontera Alemana.

En dicha frontera fueron todos los pasajeros sometidos a un reconocimiento riguroso y minucioso, que comprendió además de todo el equipaje la persona de cada viajero.

Nos ha añadido que después de varias horas de retraso, llegaron a Zurich en donde se le manifestó y pudo ver después que se procedía a la movilización de todo el ejército al objeto solamente de hacer respetar la neutralidad.

Un detalle pintoresco, que le llamó la atención fué el espectáculo que ofrecían la mayoría de las casas en cuyas ventanas y balcones no se veían otra cosa que uniformes militares aireándose.

La estación de Zurich a la hora de partida del tren, también una multitud inmensa saltaba con sendos equipajes que eran transportados por los mismos viajeros pues no había mozos, ni ningún otro empleado.

El señor Sempol no tuvo otro remedio que hacer el viaje en el furgón de equipajes, pues todo estaba tomado con exceso.

En la frontera francesa se dispuso a los pasajeros del reconocimiento aduanero.

Una vez en Francia pudo notar nuestro amigo que la preparación para la guerra era un hecho consumado y que se hacía con verdadero ardor.

En Brotaux cruzaron numerosos trenes conduciendo tropas.

En Syón tuvieron que aguardar horas y horas para encontrar un tren que signera Marsella. El conflicto era grande. Al fin se formó uno, siendo asaltado por una inmensa multitud que se atropellaba para alcanzar sitio. También el señor Sempol tuvo que hacer el viaje en condiciones pésimas.

Nos ha dicho que todas las estaciones están ocupadas militarmente, desatendiendo los cargos de las mismas jefes y oficiales del ejército.

Las vías férreas y los

POR TELÉGRAFO

LA GUERRA EUROPEA

Confírmase la guerra Anglo-Alemana.-La escuadra inglesa en el Mar del Norte.-Francia aclama a Viviani al pedir este el apoyo del pueblo. ¿Qué hará España? -Australia manda 20.000 hombres.-Los alemanes invaden Suiza.-Bombardeo de Namur y Lieja.

Los alsacianos se inscriben en las filas francesas.-A pedradas con los alemanes

Madrid 4 (11:30 n.)

Belfort.-Numerosos alsacianos se han inscrito ya como voluntarios en las filas del ejército francés.

En varias localidades los alsacianos reciben a pedradas a los soldados alemanes, pues estos regulan todos los coches y todos los caballos que encuentran.

Sobre la nota belga

Madrid 5 (2:15 m.)

Bruselas.-Por fuente bien autorizada se sabe que Alemania a raíz de haber recibido la nota de Bélgica contestando al ultimatum que le dirigió, ha declarado no tenerla en cuenta.

Alemania ofrece explicación a Inglaterra.-Beta no estando conforme, le declara la guerra

Madrid 5 (4:30 m.)

Vigo.-Se han recibido varios radiogramas por los cuales se sabe que Alemania ha ofrecido a Inglaterra explicar, después de la guerra, las razones que le obligaron a ocupar el territorio belga.

Inglaterra no mostrándose conforme con el ofrecimiento, le ha declarado la guerra. Lo que dice un periódico.-Italia no modificará su actitud.

Barcelona 5 (2:25 m.)

Roma.-El periódico «Il Giornale d'Italia» dice que ha sabido que el Gobierno alemán señaló al italiano que las hostilidades habían partido de Francia, pretendiendo que ellas implican un casus federis para Italia, aún siendo la consecuencia de estos actos la declaración de guerra por parte de Alemania.

El citado periódico dice que Italia no modificará su actitud, considerando a estos motivos que expone Alemania no implican el casus federis.

Desertores franceses

San Sebastián.-Ayer dos desertores franceses pretendieron ganar a nado la orilla española. Uno de ellos se ahogó y al otro fué recogido por unos carabineros.

La entrada en Francia.-Españoles expulsados.-Antes confiscados.

San Sebastián.-La entrada en Francia se permite mediante un salvoconducto y 10 pesetas.

Los obreros españoles expulsados de Francia vienen a pie. En algunos sitios se les han negado las subsistencias.

En la frontera hay numerosos autos confiscados.

Conferencia.-Consulados vigilados

Bilbao.-El Cónsul alemán ha marchado a San Sebastián para conferenciar con el Embajador.

Los consulados de Francia, Alemania e Inglaterra están vigiladísimos para evitar manifestaciones.

Sesión en la Cámara francesa.-Gran entusiasmo.-Viviani aclamado.

Madrid 5 (6 m.)

París.-Se ha celebrado sesión en la Cámara de los diputados y en el Senado.

La Asamblea acoge con gran entusiasmo la noticia de la movilización de los ejércitos y las marinas de Francia, Rusia e Inglaterra.

El Presidente del Consejo M. Viviani ante una gran expectación, procede a dar lectura a los documentos que ligan a Francia con Inglaterra.

Después tributó un gran elogio a Italia. El numerosísimo público que llena el salón y que le escucha silencioso, se pone de pie en un momento de entusiasmo aclamando a dicha nación.

M. Viviani dice: Estamos todos dispuestos, sin que se nos pueda reprochar nada y sin miedo de ninguna clase.

El ministro de la Guerra, enumera acto seguido los proyectos del Gobierno.

En uno de ellos pide que se admitan en el ejército a todos los alsacianos y lorenaes que así lo deseen.

Dicho proyecto se adopta sin discusión alguna.

Después el Presidente de la Cámara lee un telegrama de simpatía que le han dirigido los diputados serbios, así como la contestación que ha dirigido en nombre de Francia a la nación de Serbia, siendo recibidos con grandes aplausos.

Acto seguido se suspende la sesión.

Hechos censurables

San Juan de Luz.-Un grupo de Manifestantes asaltó anoche una casa donde veraneaba un súbdito alemán casado con una francesa.

Los asaltantes desnudaron a ésta, desgarrándole las ropas y llamándola antipatriota. Unigenarme que intentó salvarla fué transportado en auto a la frontera, dejándolo abandonado.

Pánico en París

Madrid 5 (11 m.)

Bilbao.-Una familia portuguesa llegada de París, cuenta horrores del pánico que reina con motivo de la guerra.

en situación apurada por haber dejado en Francia sus capitales.

Prohibición.-Cambio de moneda

Por las autoridades francesas se ha denegado la autorización para celebrar mítines contra la guerra.

Según cambiándose billetes franceses con un 25 por ciento de quebranto.

En muchos establecimientos no toman billetes franceses.

El Almirante inglés en Gibraltar

Madrid 5 (11 m.)

Algeciras.-En el correo de hoy ha llegado el gobernador de Gibraltar procedente de Londres, recibiendo al almirante inglés quien trasladóse inmediatamente a la plaza en donde desde anoche no se permite la entrada a ningún extranjero.

Dinero a Gibraltar.-Vapores detenidos.

Algeciras.-Ha llegado un transatlántico inglés habiendo desembarcado 250.000 libras esterlinas para el Banco con objeto de atender a sus obligaciones.

Han sido detenidos interviniendo las autoridades, tres vapores cargados de carbón. Seis millones oro para Alemania

Vigo.-Ha zarpado de Amsterdam el buque holandés «Turbatia» llevando seis millones en oro para Alemania.

El cónsul acompañado de un inspector y varios agentes de policía estuvo a bordo y enseñó un telegrama al capitán del buque en el cual se le ordenaba recoger el dinero.

El capitán dijo que dicha orden era insuficiente negándose a entregar dicha cantidad.

Los alemanes en Suiza

Bombardeo de Namur y Lieja

Madrid 5 (3:30 l.)

Bruselas.-Se dice que los alemanes han violado la neutralidad de Suiza.

El Rey y el príncipe heredero marchan a Amberes.

Se dice que los alemanes han comenzado a bombardear a Namur y Lieja.

España y el conflicto europeo

La situación de España

Madrid 5 (11 m.)

Comentando la situación escribe El Imparcial que hasta ahora España, considerando la guerra como tragedia internacional, ni aún indirectamente nos afecta, pero en el Consejo que se celebrará hoy bajo la presidencia del Rey quedará modificado algún tanto el criterio de espectador del español.

Suspensión de propaganda

El Comité de propaganda maurista se reunió bajo la presidencia del señor Osorio y Galiardo acordando comunicar a los compañeros de provincias que suspendan los mítines y actos de propaganda mientras duren los momentos actuales.

Demandando plata

Málaga.-En la sucursal del Banco de España numeroso público hace cola demandando el cambio de billetes en plata.

Se han cambiado en poco tiempo 300.000 pesetas, no habiendo motivo fundado que justifique la demanda de plata.

Alarma

Sevilla.-El Banco de Carisjona ha avisado a los imponentes de las cajas de ahorros que para hacer sustracciones deberán anunciarlo con ocho días de anticipación.

Dicha medida ha alarmado a los imponentes.

Témese que las dificultades para la exportación motiva el cierre de las fábricas, con lo cual holgarían muchos miles de obreros.

Disposiciones del Gobierno

Madrid 5 (11 m.)

La Gaceta publica las oportunas disposiciones para evitar en lo posible con motivo del cierre de la frontera, los perjuicios así en lo que se refiere al público como a las compañías ferroviarias para el transporte de las expediciones facturadas para el Imperio.

Al llegar a la estación M. Viviani y otros oradores, pronunciaron elocuentes discursos ensalzando al infortunado político traidoramente asesinado.

El cadáver se trasladó a la estación de Orleans, sin que ocurrieran incidentes.

Seguía al cortejo un público enorme.

Al llegar a la estación M. Viviani y otros oradores, pronunciaron elocuentes discursos ensalzando al infortunado político traidoramente asesinado.

El cadáver se trasladó a la estación de Orleans, sin que ocurrieran incidentes.

Seguía al cortejo un público enorme.

Al llegar a la estación M. Viviani y otros oradores, pronunciaron elocuentes discursos ensalzando al infortunado político traidoramente asesinado.

El cadáver se trasladó a la estación de Orleans, sin que ocurrieran incidentes.

Seguía al cortejo un público enorme.

Al llegar a la estación M. Viviani y otros oradores, pronunciaron elocuentes discursos ensalzando al infortunado político traidoramente asesinado.

El cadáver se trasladó a la estación de Orleans, sin que ocurrieran incidentes.

Seguía al cortejo un público enorme.

Al llegar a la estación M. Viviani y otros oradores, pronunciaron elocuentes discursos ensalzando al infortunado político traidoramente asesinado.

El cadáver se trasladó a la estación de Orleans, sin que ocurrieran incidentes.

Seguía al cortejo un público enorme.

Al llegar a la estación M. Viviani y otros oradores, pronunciaron elocuentes discursos ensalzando al infortunado político traidoramente asesinado.

El cadáver se trasladó a la estación de Orleans, sin que ocurrieran incidentes.

Seguía al cortejo un público enorme.

Al llegar a la estación M. Viviani y otros oradores, pronunciaron elocuentes discursos ensalzando al infortunado político traidoramente asesinado.

El cadáver se trasladó a la estación de Orleans, sin que ocurrieran incidentes.

Seguía al cortejo un público enorme.

Al llegar a la estación M. Viviani y otros oradores, pronunciaron elocuentes discursos ensalzando al infortunado político traidoramente asesinado.

El cadáver se trasladó a la estación de Orleans, sin que ocurrieran incidentes.

Seguía al cortejo un público enorme.

Al llegar a la estación M. Viviani y otros oradores, pronunciaron elocuentes discursos ensalzando al infortunado político traidoramente asesinado.

El cadáver se trasladó a la estación de Orleans, sin que ocurrieran incidentes.

Seguía al cortejo un público enorme.

Al llegar a la estación M. Viviani y otros oradores, pronunciaron elocuentes discursos ensalzando al infortunado político traidoramente asesinado.

El cadáver se trasladó a la estación de Orleans, sin que ocurrieran incidentes.

Seguía al cortejo un público enorme.

Al llegar a la estación M. Viviani y otros oradores, pronunciaron elocuentes discursos ensalzando al infortunado político traidoramente asesinado.

El cadáver se trasladó a la estación de Orleans, sin que ocurrieran incidentes.

Seguía al cortejo un público enorme.

Al llegar a la estación M. Viviani y otros oradores, pronunciaron elocuentes discursos ensalzando al infortunado político traidoramente asesinado.

El cadáver se trasladó a la estación de Orleans, sin que ocurrieran incidentes.

sa Eugracia Avellón e hirió gravemente a su suegro que la acompañaba.

El citado sujeto intentó después suicidarse, siendo su estado grave.

Todos ellos son de Castellón.

Visitando fábricas

Los congresistas del VIII Curso de Expansión Comercial, ayer tarde visitaron varias fábricas de Terrasa.

En todas ellas fueron obsequiados.

Crisis española

Madrid 5 (11 m.)

El diario «A B C» insiste en que el marqués de Vadillo abandonará la cartera de Gracia y Justicia por motivos de salud y aprovechando la estancia del Rey en Madrid se le admitirá la dimisión, encargándose de la cartera el Sr. Dato.

Fallecimientos

Madrid 4 5 (11 m.)

El diario «A B C» publica un despacho de Roma diciendo que ha fallecido Monseñor Bonowelli, obispo de Piacenza y fundador de las Instituciones de la Defensa de Emigrantes.

La política

[Consejo de Ministros

Madrid 4 (11:30 n.)

Esta tarde se ha celebrado Consejo de Ministros, bajo la presidencia del Sr. Dato.

Antes de entrar en el Consejo, el Ministro de Hacienda señor Bugalini, manifestó a los periodistas que nosotros nos encontramos en una muy buena situación financiera, añadiendo, que ante el conflicto de Europa somos acreedores.

El Presidente del Consejo señor Dato manifestó, después del Consejo que los ministros habían cambiado impresiones sobre el conflicto europeo.

Luego comenzó a sus compañeros el discurso pronunciado por Mr. Grey en la Cámara de los Comunes.

A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido la conferencia de las dos de la tarde.

El Rey a Madrid

Madrid 5 (4:50 m.)

San Sebastián.-El Rey ha marchado a Madrid.

El acompañan el Ministro de Estado señor marqués de Lema, y los señores Aznar, marqués de Torreclija y de Viana.

El despidieron el Infante D. Fernando y número público.

Al partir el tren se dieron vivas al Rey.

FABRA

A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido la conferencia de las dos de la tarde.

Repercusión en Palma de la guerra europea

A las siete de esta mañana hemos repartido un suplemento a nuestros suscriptores conteniendo muy interesantes noticias sobre los últimos sucesos desarrollados en el actual conflicto.

Anoche en la Central Telefónica se nos facilitó la siguiente nota de la Dirección General:

«Administración británica haciendo uso facultades conceden reglamentos internacionales de telegrafía suspendiendo transmisión y recepción telegramas y radiotelegramas de o para Inglaterra o de tránsito por Inglaterra. Igualmente de o para y de tránsito para todas sus posesiones o protectorados. No obstante, admitirá telegramas y radiotelegramas de o para gobierno británico para disminuir perjuicios al público. Gobierno británico admite hasta nueva orden transmisión de telegramas en lenguaje claro que expidan gobiernos extranjeros o el público a condición que estén escritos en inglés o francés. Estos telegramas admitirán sólo a riesgo de expedidores extán sujetos a censura de autoridades británicas, esto es, que pueden ser detenidos, retrasados o tratados de cualquier manera a discreción dichas autoridades sin dar lugar nunca reembolso de tasa. Es necesario que estos telegramas o radiotelegramas lleven el nombre del expedidor a continuación del texto sin pena de detenerlos hasta que por servicio tasado se diga el nombre. Quedan derogadas todas las direcciones abreviadas registradas para expedición y recepción telegramas o radiotelegramas. Administración austriaca anuncia que estando interrumpidas sus líneas con Rusia no admite telegramas para este país vía Austria.»

Las reales órdenes aprobadas en el Consejo de ministros y referente al pago de derechos de Aduanas y a la prohibición de exportar artículos suntuarios dice:

«Elustísimo señor: A fin de facilitar el pago de los derechos de Aduanas por la importación y exportación de mercancías dando medios para el reintegro del importe de los cheques que por las circunstancias actuales puedan protestarse y devolverse de las plazas extranjeras, S. M. el Rey (q. D. g.) conforme con lo acordado en Consejo de ministros, se ha servido disponer con carácter provisional.

Primero. Que a partir de esta fecha, sólo se admita para pago de los derechos de importación y exportación de mercancías moneda de oro, cuño español, moneda de igual clase de los países que forman la Unión Monetaria Latina, Inglaterra y Alemania, y moneda española, plata o billetes del Banco de España, con recargo de 3 y 8 por 100, por este mes, y en lo sucesivo lo que se señale oportunamente.

Segundo. Los cheques o giros ya admitidos y que por cualquier circunstancia no pudiesen hacerse efectivos a la fecha de su vencimiento, se reintegren a España en las mencionadas monedas de oro o en las españolas corrientes, con el recargo en éstas que hubiese correspondido al mes de su admisión.

Tercero. Que de esta disposición se dé cuenta, en su día, a las Cortes.

De real orden lo digo a V. I. para su conocimiento y efectos.

Dios guarde, etc.»

«A la Dirección general de Aduanas en 3 de agosto de 1914.

Elustísimo Sr.: Vistas las circunstancias actuales que dificultan el comercio de Europa a fin de impedir que pueda agravarse en nuestro país el problema de las subsistencias S. M. el Rey, de conformidad con lo acordado en Consejo de ministros se ha servido disponer que hasta nueva orden se prohíba la salida al extranjero de carbones nacionales, oro o plata en monedas, ganados, trigo, maíz, cebada, centeno, los demás cereales, harinas de todas clases, patatas, alubias blancas y de color.

De real orden lo digo a V. I. para su conocimiento y efectos, etc.»

En el Boletín Oficial extraordinario de ayer se insertan las siguientes Circulares:

El Excmo. señor Ministro de la Gobernación me dice telegráficamente que ante la guerra Ruso Alemana se ha hecho por parte del Gobierno de España igual declaración de neutralidad que respecto a la de Austria y Serbia.

En consecuencia, se hace público por este Boletín Oficial que deberá considerarse reproducida con motivo de esta guerra la declaración de neutralidad que respecto de Austria y Serbia se insertó en la Gaceta del día 30 pasado, publicada en el Boletín Oficial extraordinario de ayer 2.

Y por tanto, los Alcaldes, Guardia civil y demás dependientes de mi autoridad harán extensivo a esta nueva guerra las prevenciones que inserté en dicho anterior Boletín extraordinario.

El Excmo. señor Ministro de la Gobernación comunica que el Gobierno de S. M. ha acordado prohibir la salida al extranjero de las materias siguientes: carbones, oro y plata en monedas, ganados, trigo, maíz, cebada, arroz y los demás cereales, harinas de todas clases, patatas, alubias blancas y de color.

Lo que se hace público para general conocimiento, previniendo asimismo a los señores Alcaldes, Guardia civil y demás dependientes de mi autoridad en esta provincia, principalmente en los puertos que deben coadyuvar al exacto cumplimiento de lo mandado impidiendo se trate de infringir dicha prohibición.

Para la más sencilla y eficaz observancia de la misma los señores Alcaldes la harán pública por medio de bando o pregón en sus respectivos términos municipales.

Palma de Mallorca 3 de agosto de 1914. -El Gobernador, Ignacio Martínez de Campos.

El Administrador de Correos de esta provincia don José García Sansaloni, ha recibido los siguientes telegramas:

«Madrid 4 (11 m.)

El Ministro de Correos de Francia comunica por telegrama dirigido a esta dirección que queda en suspenso hasta nuevo aviso el servicio de paquetes postales para Francia y demás países que sirven por su mediación. Sirvase participar a todas las oficinas interesadas de esas islas.»

«Madrid 4 (12:40 l.)

Suspenda admisión curso valores certificados y correspondencia ordinaria con destino a Alemania Austria Hungría, Bosnia y Herzegovina.

Comunique telegráfico esta suspensión oficinas dependientes de esa principal.»

El contenido de los citados telegramas ha sido expuesto al público por medio de una pizarra colocada en la citada Casa de Correos.

Esta mañana a bordo del vapor correo rápido «Rey Jaime I», han llegado de regreso de Francia y de las fronteras alemanas, unos cien trabajadores mallorquines.

A bordo de dicho buque, hemos tenido ocasión de interrogar a algunos de ellos, los que tienen establecimientos de distintos negocios en el territorio francés. Nos han manifestado que en los primeros momentos en que se preparaba el actual conflicto, pensaban permanecer allí, mas viendo el p. so agigantado como adelantaban los hechos, decidieron marcharse hacia España.

Nos han manifestado además las grandes peregrinaciones y obstáculos que han tenido que vencer, pues mientras que unos veniendo grandes obstáculos y gracias al celo desplegado por el señor Cónsul en Certe, pudieron embarcar hacia Barcelona con el vapor «Pedro Pi» por ellos mismos fletado; otros, los que residían en Francia, lograron que los ejércitos franceses les concedieran unos vagones de carga conduciéndoles hasta Cervey desde donde marcharon a pie hasta Port Bou.

Ahíden los emigrados que ni en la frontera alemana ni en Francia, existe apenas mallorquín alguno, pues todos o la mayor parte de ellos se han puesto en camino hacia sus hogares.

Durante su permanencia en Barcelona, les ha sido sumamente difícil el poder encontrar alojamiento, pues todas las fondas y hoteles están atestadas de familias, que aprovechando la neutralidad de España, han elegido Barcelona mientras duren los actuales acontecimientos.

Desde ayer tarde se halla fondeado en el interior del puerto, el vapor mercante «Warnaw» que trae un cargamento de carbón mineral con destino a la fábrica de gas.

Tenemos noticias de que tan pronto llegó dicho buque, recibió orden de que en cuanto haya efectuado las operaciones de descarga, marche hacia Inglaterra, para que se incorporen los tripulantes que se hallen dentro el servicio militar.

Se halla igualmente como ya saben nuestros lectores efectuando operaciones de descarga, el buque inglés que trae un cargamento de igual combustible para esta plaza.

El buque gallego «La Puebla», también continúa descargando en este puerto, crecida cantidad de carbón.

El «Fanglerm», buque alemán que desde el sábado último permanece anclado en nuestra bahía, dicen que ha recibido noticias de sus armadores, para que descargue en el muelle, el cargamento que lleva.

Además, nos ha manifestado el Director de esta estación Sanitaria, que la tripulación y oficialidad del buque, súbditos de Alemania, embarcarán esta noche a bordo del vapor «Rey Jaime I», para incorporarse a filas.

De manera que dicho buque quedará anclado en esta bahía, quedando tan solo a bordo varios tripulantes, casi todos ellos de nacionalidad indiana.

Esta tarde el cónsul de Inglaterra en esta ciudad señor Bosch, ha recibido un telegrama del Cónsul General de la Gran Bretaña en Barcelona participándole que hay guerra entre dicha nación y Alemania, lo cual ruega que comunique a los súbditos ingleses en Palma.

Diccionario de la guerra

LIBRA.-Esta ciudad que ha sido bombardeada por los alemanes, según un telegrama que publicamos, es la capital de la provincia de su mismo nombre, del reino de Bélgica.

Confina al N. con el Limburgo belga y al Limburgo holandés, al E. con Alemania (provincias prusianas del Rhin), al S. con el

Luxemburgo belga, al S. O. con la provincia de Namur y al O. con el Brabante belga. Tiene 2.895 kilómetros cuadrados y 254 mil habitantes.

La capital tiene 164.000 habitantes.

NAMUR.-Esta población también ha sido bombardeada por los alemanes. Es capital de distrito y de provincia de Bélgica.

Está situada al S. E. de Bruselas en la confluencia del Mosa y el Sanbre. Tiene 32.000 habitantes y la provincia 354.000.

POR TELEORAFIO

Ultimas noticias

Se confirma la declaración de guerra.

Madrid 5 (2 l.)

Nuestro Embajador en Londres, dijo a señor Marqués de Lema, me dice que desde esta noche existe el estado de guerra entre Inglaterra y Alemania.

Llegada del Rey a Madrid

Madrid 5 (2 l.)

A las diez de la mañana ha llegado a Madrid S. M. el Rey, acompañado de los ministros de Estado y Marina y del marqués de Torreei a del conde de Grove.

En la estación había el Gobierno y las autoridades y el señor conde de Romanones, los cuales conferenciaron entre sí, antes de descender el Rey.

En seguida de la llegada, en la estación D. Alfonso conferenció con el señor Dato y con el ministro de la Guerra, general Echagüe.

S. M. el Rey enseguida se trasladó en Palacio en donde desp. chó con el Presidente del Consejo señor Dato, con el cual permaneció hasta las doce.

Indignación.-Tratado de la residencia oficial

Madrid 5 (2 l.)

Dicen de Bélgica que ha producido general indignación en todo el país el acto realizado por los alemanes pues parece que estos han entrado por Lieja.

Parece que la residencia oficial de Bélgica se trasladará a Amberes, en cuyo caso, se trasladarían también allí los Embajadores.

Maquinas



para coser

COMPANIA SINGER

MAQUINAS PARA COSER

Establecimientos para la venta en la provincia de Baleares

PALMA: Calle Jaime II-4. MAHON: Calle Nueva-30.

Remeys segús y ben provats

XAROP VERMIFUGO.—Preparat amb herba malloçquina. Ceg altre sen... CALLICIDA SURBIA.—Sense molestia, fa desaparèixer els CALLS, UYS DE POLL... PASTILLAS SUREDA.—Curan de rel se TOSSINA, mentenan fresca se boca... ES BRAGUES més ben perfeccionats y millors instruments de CIRUJIA, se troben a se POTECARIA den SURBIA y LLITERAS.

Costa d' en Brossa número 9 PALMA DE MALLORCA

Sellos de goma y de metal

Se confeccionan a precios economicos, de toda clase de modelos y dibujos; propios para Herreros, Carpinteros, Peluqueros, Carniceros, Pintores, Rbanistas, Marañolistas, Veterinarios, Asociaciones, etc. como tambien Rotulos de esmalte, Imprentillas, Sellos para embalajes, Etiquetas de relieve, Planchas de metal Medallas-Distintivos Cajas rotuladoras, Papel con membretes en relieve, especialidad en SELLOS BICOLOR. Sellos para lacre y todos cuantos articulos se deseen del ramo. Plaza Santa Eulalia-10

Linea PINILLOS Lines de las Antillas

Para Canarias, Puerto-Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Matanzas saldrá de este puerto directamente el día 18 de Agosto el magnífico vapor

Valbanera

Admitiendo carga y pasajeros. NOTA.— Se solicita a los señores cargadores avisen con anticipación la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida.

SERVICIO RAPIDO Y DE GRAN LUJO PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

SALIDAS DE BARCELONA PRINCIPE DE ASTURIAS 15 Agosto INFANTA ISABEL, 15 Septiembre. CADIZ, 27 Agosto. BARCELONA, 28 Septiembre.

Prueban este servicio magnificos vapores de gran marcha con espaciosas cámaras de primera y segunda clase instaladas sobre cubierta.—Camarotes de lujo y de preferencia.—El pasaje de tercera se aloja en amplios departamentos.—Alumbrado eléctrico.—Telégrafo Marconi.

Para más informes, dirigirse a los señores Plaass, Plá y Compañía, S. C., San Miguel, 29, representantes de la Compañía.

Vapores correos italianos

Montevideo, Buenos Aires

Servicio rápido semanal combinado entre las Compañías Navigazione Generale Italiana, Lloyd Italiano y La Veloce de Ginebra

Grande y veloz vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de primera y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant, y telegrafía Marconi en todos sus buques.

Viaje en 15 dias

Próximas salidas de Barcelona: Navigazione Generale Italiana. Id. Id. Id. L. Veloce Lloyd Italiano Navigazione Generale Italiana. Id. Id. Id. La Veloce

COCINA A LA ESPAÑOLA PARA LA TERCERA CLASE

PARA MAS INFORMES DIRIGIRSE: Para despacho de pasajes de 1.ª y 2.ª clase a los SRES. SALOM Y RULLAN, Plaza de la Libertad 3. Para despacho de pasajes de 3.ª y carga a D. MIGUEL ORDINAS, Plaza de la Libertad 17, Palma de Mallorca.

Lloyd Sabauda

El día 24 de Agosto saldrá de BARCELONA para BUENOS AIRES el lujoso vapor de 14,000 toneladas de gran marcha

Principe di Udine

Realizando la travesía en QUINCE DIAS. Camarotes espléndidos en primera clase. Tres puentes de paseo.—Jardín de invierno.—Telégrafo Marconi. Segunda clase económica a precios reducidos

Cocina Española

El día 19 de Septiembre saldrá al mismo punto el vapor Tomaso di Savoia

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla. El MENTOL, que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, pero la sensación su frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el clorato potásico.

Hamburg América Linie

Servicio: New-York Levante a NEW-YORK directo a LEVANTE directo

Saldrá de Barcelona el día 8 de Agosto, el magnífico vapor BARCELONA

También saldrá de Barcelona el día 19 de Agosto el magnífico vapor CORGOVADO

admitiendo carga y pasajeros para PATRAS, PIREO, SMIRNA, CONSTANTINOPLA, BURGAS, VARNA, ODESSA, BATUM

NO MAS PELO BLANCO Tintura del Doctor Padró

Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rapido, higiénico y eficaz. Venta. Droguerías y Perfumerías, Farmacia del Globo, plaza Real 1, Barcelona.

GRANDES ALMACENES S. JOSE



Ultimos dias de Gran Baratura

Sastrería-Camisería-Mercería Trajes de Baño, Blusas, Rafajos Guarda-polvos-Sombreros-Sombrillas Americanas Alpaca y Drill ARTICULOS PARA VIAJE Los más surtidos y más baratos

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis, por su eficacia e inocencia es preferido.—30 ANOS DE EXITO. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real 1, Farmacia del Globo.

Liga de propietarios de fincas urbanas

Table with columns: Calle ó plaza, Piso, Informes, Observaciones. Lists properties for rent or sale in various locations like Brossa, Cabrera, Montenegro, etc.

EPILEPSIA ACCIDENTES NERVIOSOS

convulsiones, vértigos, temblores, desvanecimientos, agitación nocturna, insomnios, palpitations, migraña, pérdida de la memoria, asma ó congestiones cerebrales y demás enfermedades nerviosas, se cura y usando el acreditado ELIXIR BERTHON.

GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR

LAS GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR, es la medicación sulfurosa por excelencia. LAS GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR, se emplean en los herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas, granos, etc. y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas.

Servicios de la Compañía Transatlántica

Lineas al Rio de la Plata y al Brasil El vapor INFANTA ISABEL DE BORBON, saldrá el día 4 de Agosto de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Lineas a Antillas, Méjico, New York y Costafirme El vapor MONSERRAT saldrá el día 25 de julio de Barcelona, el 26 de Valencia, el 27 de Almería, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

TRICOFERO PADRO

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en un estado de salud y limpieza.

Herpes-Escrófulas-Tuberculosis LA SULFURINA JIMENO

Es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humores a infecciosas.—Para el uso véase el prospecto. Venta en todas las Farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real 1.



Leche condensada "LA LECHERA,"

Con azúcar y sin azúcar.—La primitiva marca original de suiza

Única legítima de Cham-Suiza, introducida desde 1866

Garantizada por tener toda su riqueza natural de crema Recomendada por millares de médicos de todas naciones como alimento de absoluta confianza y sin rival

Cuidado con las imitaciones, que a veces, débiles en crema y mal fabricadas, resultan perjudiciales a la salud

Mucho ojo de criar niños con leche de calidad inferior

Exíjase siempre la verdadera marca

La Lechera

Gran Premio Exposición Madrid 1907 RECHAZAR OTRAS MARCAS

Julian Ticoulat

CIQUJANO DENTISTA Dentaduras desde 12 duros, dientes desde 8 pts. Extracciones sin dolor CALLE SAN MIGUEL 20-1.

Ferretería LA GATALANA

Miguel Casellas Sucesor de Castellet Fabricación de Cajas para Caudales, Bisculas, Romanas, Balanzas pesas y medidas. Visagras y herrajes para puertas. PLAZA BANCH DE S' OLI-PALMA

Palo Resolis y Anis Virgen

FABRICADOS POR ANTONIO PUIG Antonio Maura 19.—SANSBELLAS

DINERO

Se solicitan 5,000 pesetas dándose toda clase de garantías y sin ninguna clase de trabajo producirán el 10 por 100 anual. Informar en Centro de Anuncios, plaza Santa Eulalia-10.

Se vende un Breack

Casi nuevo, con llantas de goma y unas guarniciones sin estrenar. Razón, Escursach 20-1.

Embalaje para muebles

Se embalan muebles y se transportan a todos los puntos de España. Diríjase Olmos 135—Carpintería.

Magnífico piano

Tres pedales, 2 meses de uso lo vende familia que se ausenta. Informar en Poderos-10.

Bicicleta de regalo

VALOR 50 Duros Gratis; regala números para su sorteo entre sus favorecedores. Codina—Unión 27—Palma

Billares

Vendo dos con tableros de pizarra, bandas de goma y dents caseros. PELAIRES—107

Baratura de muebles

PODEROS-10

AUTOMOVILES

Se venden, usados y nuevos desde 400 pesetas AUTO GARAGE BALEAR de Miguel Bestard.

VENTA

De un establecimiento de toda clase de vinos y licores situado en punto muy céntrico de Palma Para informes, Centro de Anuncios, Plaza Santa Eulalia-10.

MUEBLES

Se venden a PLAZOS y al contado precios sumamente economicos. FABRICACION PROPIA Plaza Antonio Maura 2 (antes Copiñas.)

VINO

En la tienda de harinas de la Plaza de Palou y Coll se expende al precio de 0'15 pesetas el litro el tan acreditado, puro y legítimo VINO DE JAUGAR.

CORREDOR

Falta uno. Relacionado con zapaterías. Informar en Calle Colina, Unión 27—Palma.

Casa particular

Se desean 2 ó 3 caballeros ó señoras de buenas costumbres, para vivir como en familia. Informar en Centro de Anuncios.